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diversos actores de Aconcagua se decidió retomar la mesa del agua.



 

2

 

09  DE NOVIEMBRE  DE  2022

Retomarán mesa del agua
 

Luego de un encuentro encabezado por el Gobernador Regional, con
diversos actores de Aconcagua se decidió retomar la mesa del agua.

Luego de las polémicas surgidas debido a que se decidiera
redistribuir el agua del Río Aconcagua, perjudicando a diversos
agricultores el Gobernador Rodrigo Mundaca, se reunió con
Alcaldes, regantes y diversos actores que tienen relación con el
manejo del río. El escenario elegido, el Centro Cultural Pedro
Aguirre Cerda, en la comuna de Calle Larga.

Luego de intensos debates de lado y lado se tomó como decisión
retomar la mesa del Agua, la cuál se había suspendido.

Tras eso, se acordó una primera reunión el lunes en Catemu.

Vecinos de Calle Larga serán
protagonistas en mejoramiento

de plazas bajo modelo de
construcción participativa

Las y los vecinos de Las Mercedes, El Patagual y Campos de
Pocuro, participaron de la primera reunión del proyecto que busca
mejorar las plazas de sus sectores, esto gracias a un proyecto que
permitirá darles vida a estos espacios, bajo el criterio de sus
propios usuarios.

Proyecto que es impulsado por la Municipalidad de Calle Larga, la
Fundación Luksic y Fundación Mi Parque, el que otorga recursos
para que las vecinas y vecinos, asesorados por un grupo de
especialistas, puedan mejorar y hermosear estos espacios públicos,
Este proceso cuenta con una serie de etapas, que van desde
construir el diseño hasta que se ejecuten las obras de
mejoramiento, todo bajo el modelo de participación ciudadana.
Incluso en la última etapa, está considerado que sean los propios
usuarios quienes pinten, planten y hermoseen la plaza.

Al respecto, la alcaldesa Dina González Alfaro, señaló que “este
es un compromiso que habíamos hecho con la comunidad
callelarguina, de poder hermosear los espacios públicos, de poder
tomarnos y que sean propios de la comunidad. Hoy en día estas
tres juntas de vecinos están informándose de que sus plazas serán
las primeras en ser renovadas”.

 
Finalmente, desde Fundación Mi Parque la coordinadora,
Fernanda García, explicó las diferentes fases del proyecto,
indicando que “hoy día nos encontramos en la reunión de
conocimientos de equipo, luego vamos a tener un diagnóstico
físico y social en cada una de las plazas. Luego otro taller de ideas
de diseño, en donde se presentan las primeras estrategias para las
plazas y ellos van a priorizar que quieren hacer.

Según detalló, además, existirá una tercera etapa en donde se
presenta la propuesta por parte de los profesionales, considerado
un ante proyecto, en donde los vecinos podrán modificar y
mejorar. Finalmente se presenta el proyecto final, para firmar un
acta y se da inicio a la construcción de este.



La Subsecretaria de Desarrollo Regional y Administrativo (SUBDERE)
aprobó para la comuna de Panquehue, a través de la glosa Programa de
Mejoramiento Urbano (PMU) 44 millones 147 mil pesos, para ejecutar dos
proyectos de alta rentabilidad social, en consistentes en un plan de
esterilización de mascotas y la construcción de resaltos.

De acuerdo a lo informado por el Secretario Comunal de Planificación
(SECPLAC) Diego Valdés, en lo referente a la plan de esterilización, se trata
de la asignación de $ 13 millones 800 mil pesos para la esterilización de 600
mascotas.

En lo referido a los resaltos, el proyecto aprobado por la SUBDERE
considera la constructores de reductores de caucho y asfalto en pasajes y
calles de las poblaciones Bulnes, Héroes de la Concepción, Los Aromos,
Arturo Prat, Villa El Bosque, El Mirador entre otros sectores de Panquehue.
Para el alcalde Gonzalo Vergara, se trata de dos proyectos que tienen una alta
rentabilidad social en la comuna, en primer lugar las esterilizaciones son muy
esperadas por las distintas comunidades, ya que cada día la comuna avanza
en los programa de la tenencia responsable de mascotas.

Asimismo el alcalde Vergara destacó que el proyecto de construcción de
resaltos, vienen responder a otros requerimientos de los vecinos, que se le
han hecho en las distintas reuniones sostenidas con los vecinos de Panquehue
“vamos a ejecutar estos resaltos al interior de nuestras poblaciones que a la
fecha no cuenten con estos elementos, de manera muy especial en los
sectores de Lo Campo, La Pirca y Escorial”.

Tras la notificación de parte de la SUBDERE, se está trabajando por parte de
la SECPLAC en los procesos de asignación de ambos proyectos, para que
estos sean ejecutados la brevedad, ya que tanto las esterilizaciones como
resaltos, son muy requeridos por los vecinos en general.

 

Dentro de las preparaciones a la tradicional fiesta de Santa
Filomena, que este año vuelve sin aforos, la Municipalidad de
Santa Maria entregó información con relación a la feria que existe
en la festividad religiosa.

El municipio indicó que aún hay puestos disponibles para el
COMERCIO LOCAL para la festividad que se realizará los días
12 y 13 de Noviembre.

Para acceder a uno de estos puestos los interesados debe acercarse
al Departamento de Finanzas de la Ilustre Municipalidad de Santa
María, de 08:30 a 12:45 horas

Los valores son: 
* Zona B (Comercio Local): $ 15.000-.
* Al momento de comprar los puestos, los(as) comerciantes deben
presentar sus cedula de identidad físicamente.

* Comercio Local (SOLO personas que residan en Santa María, y
que sean artesanos(as), NO revendedores(as).) deben enviar una
carta dirigida a alcalde Manuel León Saá, solicitando la
incorporación para la fiesta. Ademas deben adjuntar el certificado
del Registro Social de Hogares (RSH)

Al ingresar por el control, los(as) comerciantes deben presentar el
permiso y cedula de identidad físicamente.
Horario de atención
Departamento de Finanzas
Lunes a Viernes de 08:30 a 12:45 hrs.
Número de teléfono 342-595378
Mail rentas@imsantamaria.cl
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Municipalidad de Santa María
prepara Fiesta de 
Santa Filomena 

Plan de esterilización de mascotas
en Panquehue
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Estudiantes de la Escuela Ferroviaria se forman como Brigadistas
Escolares junto a Carabineros 

El objetivo es desarrollar aptitudes positivas hacia la prevención de accidentes, evitar el bullying y fomentar valores como el respeto

Hace un par de meses que la Escuela
Ferroviaria estableció una alianza con
Carabineros de Chile, específicamente con
personal de la 3ra Comisaría de Los Andes,
para comenzar a trabajar en la formación
de una Brigada Escolar en el
establecimiento. Desarrollar estos talleres
tiene entre sus objetivos potenciar actitudes
positivas hacia la prevención de accidentes
de todo tipo, evitar el bullying en los
alumnos, así como propiciar valores,
especialmente el respeto. 

Lidia Ramos, encargada de convivencia
escolar de la Escuela Ferroviaria, explicó
que esta iniciativa comenzó a
implementarse con niños y niñas de
primero a cuarto básico. “La idea es poder
seguir con esta alianza y después llegar a
octavo básico y también incluir a la pre
básica. Estamos en la etapa donde los niños
están saliendo a la práctica de todo lo que
han ido adquiriendo, el respetar los
espacios, el cuidado, además de ayudarnos
con el tránsito en las mañanas y al término
de la jornada”, la tarea de permitir el paso
de los estudiantes, sobre todo los más
pequeños en el ceda el paso que da hacia la
escuela, es apoyada día a día por el director
de la unidad educativa, Néstor Guajardo.

Promover la participación activa y
consciente de los estudiantes, desarrollar su
conciencia cívica, desarrollar valores como
el respeto, responsabilidad y puntualidad,
así como motivar e incentivar el
autocontrol de los alumnos en el
cumplimiento de reglas y buenas
costumbres tanto en el establecimiento
como fuera de él, son algunos de los
conceptos que han podido profundizar
gracias al apoyo del Sargento 1º Patricio
Muñoz. 

Matías Ampuero cursa el segundo básico de la Escuela Ferroviaria, dijo sobre lo aprendido: “los
signos del tránsito, lo que está alrededor, y también nos han enseñado rutinas que hacen los
carabineros cuando están en servicio”. Carla Osandón, de tercero básico, cuenta su rutina diaria:
“primero tengo que dejar la mochila, luego colocarme un chaleco, el gorro, ir a buscar las paletas y
luego el director me acompaña y hago que los autos paren cuando el bus llega. Me gusta ayudar a
los más pequeños que cruzan la calle y que no les pase nada malo”.



Curimón celebró la segunda versión del Día de los Cerros en su cerro
isla San Francisco

El domingo 6 de noviembre se celebró el Día de los Cerros en el cerro San Francisco de Curimón, un evento organizado por el programa Vivo
Curimón de Fundación Lepe, que invitó a la ciudadanía a acercarse y explorar el cerro isla de la localidad. 
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Una de las participantes de la actividad oriunda de Los Andes, Catalina Contreras, dijo que “la
actividad fue muy entretenida y educativa, aprendí bastantes cosas pese a que yo trabajo en el
área de la fauna y la conservación. Es una actividad 100% recomendables para grandes y
chicos”.

El Día de los Cerros es una iniciativa promovida
por Fundación Cerros Isla, que busca invitar a la
ciudadanía a acercarse y explorar los cerros de
las ciudades de las regiones Metropolitana y de
Valparaíso.

En ese contexto, el programa Vivo Curimón de
Fundación Lepe invitó a explorar el cerro isla
San Francisco, vivirlo, protegerlo y valorarlo por
su aporte al ecosistema de Curimón, además del
rol que juega como un área verde natural dentro
del entorno urbano, donde estos espacios son
cada vez más escasos. 

Más de 30 personas participaron de la jornada
que se inició a las 16:30 horas, con un taller
teórico práctico, impartido por los
conservacionistas Camila Agurto y Guillermo
Sapaj, para aprender de la fauna nativa del lugar
y las acciones que se pueden realizar para su
conservación. 

La coordinadora del programa Vivo Curimón,
Dazma Guzmán, explicó que “el día de hoy
celebramos el día de los cerros islas con una
actividad que se enmarca en la sociabilización de
los resultados del catastro de fauna que se realizó
este año en el cerro. Desde el año pasado, como
iniciativa de la Fundación Cerros Islas, surgió la
idea de que cada 6 de noviembre se realizarán
actividades para que se pusieran en valor estos
espacios”. 

Por su parte, la encargada territorial del programa
Vivo Curimón de Fundación Lepe, Victoria
Carvajal, comentó que “en esta actividad gratuita
y abierta a todo el público, participaron 32
personas del valle del Aconcagua: de Putaendo,
San Felipe, Los Andes y Curimón. Para conocer
más de las actividades que realizamos como
programa, los invitamos a seguir nuestras redes
sociales @Vivo_curimon y @fundacionlepe”. 



Veterinaria Municipal de Los Andes entrega consejos para cuidar a
las mascotas en tiempos de altas temperaturas
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La Municipalidad de Los Andes a través de su
Veterinaria municipal realiza una serie de
actividades en terreno. En cada una de ellas, la
profesional a cargo entrega información para el
cuidado con las altas temperaturas. 

La médico veterinario, Javiera Droguet dijo que
“la recomendación general es que los animalitos
puedan tener un refugio del calor, idealmente que
tengan una casita, si no es así que puedan tener
un espacio debajo de un árbol o un lugar con
sombra, por otra parte y algo que es clave es la
hidratación, por lo tanto mantenerle agua fresca
es fundamental, lo otro evitar los paseos entre las
14:00  y las 17:00 horas, por lo que se
recomienda optar que los paseos sean idealmente
en la tardecita cuando baje el sol” .

Desde el municipio andino invitaron a participar
de los diversos operativos que se están
realizando en los barrios de la comuna, asimismo
ante cualquier duda o consulta contactarse con la
Veterinaria Municipal vía telefónica o acudir a
las instalaciones ubicadas en Avenida Salvador
Allende #131 ó al teléfono 342507825. El
horario de atención de manera presencial es de
08:30 a 13:30 horas y por la tarde de 15:00 a
17:30 horas.

Debido a las altas temperaturas en la comuna de Los Andes que han llevado los termómetros hasta cerca de los 35 grados, las mascotas también
sufren. Es por eso que, desde el Centro de Atención Primaria Animal, dependiente del municipio andino, entregaron consejos para prevenir

situaciones complejas con las mascotas.


